

29 mai 2012

12.134

Projet de résolution interpartis**Pour la défense des droits des paysannes et des paysans**

Lors de sa session du mois de mars 2012, le Conseil des droits de l'Homme de l'ONU a débattu l'idée d'établir une convention mondiale sur les droits des paysannes et des paysans. Cette convention, qui vise à améliorer la protection des paysannes et des paysans, fixerait des règles sur des questions telles que le droit à la terre, le droit à des revenus et à des salaires équitables ou encore la reconnaissance des droits des paysans sur les semences.

Arguant que les instruments actuels en matière de droit international pour la protection des paysans sont déjà suffisants, la délégation suisse auprès du Conseil des droits de l'Homme s'est opposée publiquement au projet de cette convention.

La Suisse était le seul pays à agir ainsi.

Or, en juin 2012, avec l'appui de huit Etats, une résolution sera soumise au Conseil des droits de l'Homme. L'adoption de cette résolution permettra la rédaction d'une déclaration des Nations Unies sur le droit des paysans.

Le parlement neuchâtelois, sensible à la protection des droits des paysans en Suisse comme dans le monde, rappelant que le meilleur moyen de combattre la faim passe par un appui à la petite paysannerie et par la reconnaissance et le renforcement des droits des paysans et des paysannes sur la scène internationale, invite le Gouvernement fédéral à défendre les droits de ces derniers et lui demande par cette résolution de revoir sa position sur le projet de convention internationale et de s'engager dorénavant en faveur d'une déclaration des Nations Unies sur le droit des paysans et des personnes vivant en milieu rural ou tout au moins de ne plus s'y opposer.

L'urgence est demandée.

Signataires: D. Angst, J.-B. Steudler, T. Perret, W. Willener, B. Hurni, T. Buss, D. Ziegler, A. Gerber, S. Barbetti Buchs, M. Docourt Ducommun, C. Bertschi, B. Keller, T. Huguenin-Elie, V. Pantillon, L. Debrot, D. Calame, D. Haldimann, M. Schafrorth, J. Amez-Droz, F. Jaquet, M.-A. Nardin, C. Mermet, B. Goumaz, G. Würgler, R. Aeberhard, T. Bregnard, D. de la Reussille, V. Leimgruber, F. Jeandroz, M. Zurita, F. Konrad, C. Maeder-Milz, P. Herrmann, A. Shah et C. Gehringer.